

Vol. 50 2023.11

~ 自分の生活楽しんでいますか? ~



CONTENTS

P2 へい!ゆう!ちょっと待って

P4 意のまま気ままな独り言

P6 Oh-Life!!

かつどうほうこく P8 活動報告

◆「ぶる-む」の由来◆

英語の bloom をひらがな表記したものです。 bloom には、「(花が) 咲く」「(才能・事業などが) 花開く」などの意味があります。この北九州の地で、自立生活の土壌をあらためておこすことから始め、それぞれの自立生活の種を植え、色とりどりの自立生活の花が咲きほこるという願いをこめました。

不定期連載 へい!ゆう!ちょっと待って。

だい かい しゅっしょうまえ しんだん 第3回 出生前診断について思うこと

田中雄平

妊婦の血液から胎児の染色体異常を調べる新型出生前診断について、国や関連学会でつくる運営委員会は6月16日、2月に策定した新指針に基づき大学病院など169の医療機関に実施を認めたと発表した。認定施設は従来の約1.5倍に増え、新たに7県で認められて全都道府県に広がったそうだ。

さらに9月12日、既に実施が認められている大学病院などと連携して検査を行ういます。 ままましせっ かしょ あら にんしょう いればいしせっ かしょ あら にんしょう いればいしせっ かしょ かしょ かんしせっ かんばい しゃ はんじょう いればいしせっ などと呼ばれ、地域のクリニックが含まれる。連携施設などは全国に 169カ所ある基幹施設の下に設けられる形で、基本的には同一地域にある。診断で染色体異常の可能性があるとの結果が出た場合は、基幹施設が妊婦へのカウンセリングを実施する方針という。

カルヒ ซุลฐเนฮเบลนเบอร์บเลล 私は脊髄性筋萎縮症(SMA)の当事者である。

でまったり、また出生後の治療の準備をしたりすること、そして母親の健康管理を行うことと言われている。

しかし、診断で先天性の障害が見つかった場合、親の多くは出産を悩み中絶を選択すると聞く。出生前診断が一般化してしまうと、私のような先天性の障害を持つ人間はこの世に生を受けることができなくなる可能性がある。「生まれてくることができなかったかも。」と思うと背筋がゾッとする。

私は生まれてから一度も自分の足で立ったことはない。15歳のときから電動車い っか せいかっ した しかんかいじょしゃ すを使って生活している。1日24時間介助者のサポートを受けなければ日常生活を送ることはできない。

でも、18歳のとき大学に進学してキャンパスライフを満喫した。卒業後司法書士 □ は は に こうかく 試験に合格し、25歳のとき開業することができた。34歳のとき人生の伴侶に恵まれ は婚した。 40歳のとき関節リウマチに罹患して半年間の入院、司法書士は廃業せざるを得なかったが、現在は仲間とともに NPO を立ち上げて障害のある人の地域での自立生活実現をサポートしている。カラオケと、球場に行ってプロ野球のソフトバンクホークスを応援するのが一番の趣味だ。24時間の介護保障で妻に介助を依存することなく、まっとしての役割を果たすことができていると思う。

いろんな病気がやってきて不便もいろいろあるが、私は割と充実した楽しい人生を ^{あく}

送ってきたと思う。

親と障害者を分断するこのような診断を推し進めるのではなく、どんな障害をもって生まれても子と親・家族が自分らしく生きられるようにするための社会をどう作るかを議論すべきだ。

ー昨年医師による ALS当事者嘱託殺人事件が起きた。この事件の背景にも優生 していると思う。やまゆり園の事件も同じだ。

どこかで人の優劣のラインを引く思想を持つ限り、いつか自分が劣のほうに入るかもしれないという不安にさいなまれる社会になってしまう。

みなさんはそんな社会で生きたいだろうか。

きっこん きょうせいしゃかい 昨今「共生社会」とよく言われるが、昨年亡くなった自立生活センター東大和の ^{えではらひろみ} 海老原宏美さんも言っていたように、真の「共生」とは「ここにいていい条件を作ら ない」ことである。

がたし 私は、全ての人の「生きる」をサポートする社会で生きたい。

> いじょう 以上

意のまま気ままな独り言

ゾノ

「ふと思う」

Facebookにも書いたんだが、9月8日に業務スーパーが事務所の1階にオープンした。 以前から、安いとは聞いていたが、オープン初日にキャベツが55円で売っていると耳に したときはかなりの衝撃だった。と思う。

そして、なにが驚きって「55」という数字だ。わかる人はわかるかもしれないが、ぶる一むはなにかと「55」という数字にゆかりがある。と思う。

…前代表の名前、ぶる一むの車の旧ナンバー、新ナンバー、駐車場の数字…。そして、この度はキャベツ。まさかキャベツで思い出させてくるなんて、なんていうんだろう、うまく言えないけど、自然と笑顔になった。すると元気にもなった。言うまでもない、笑うことは大切なことだ。と思う。

食いことばかりではない、悪いことばかりでない。業務スーパーに関して個人的に特別な何かがあるわけではない。でも、業務スーパーができたことで人の通りが増えて、賑やかになったことは良いことだ。と思う。

ちなみにキャベツは一玉55枚ほどの葉でできているとかいないとか。 気になる人は調べてみたらいい。と思う。

「だそうです」

最近、身内に若い子供が増えてきました。いつの間にか、おじさんという立場を越えて、「これ、おじいちゃんじゃね?」という嬉しいような、悲しいような、そんな 状 況 までも生まれている。

まぁそんなわけで、子育てというものを少しだけ身近に感じるようになりました。ちなみに、子は親の鏡と言われますが、これは子供は親から多大な影響を受けるということから言われているようなんで、親の影響についてちょっと調べてみました。

すると影響というのは、遺伝子的なもので受けることが半分ほどで、あとの残り半分は ともだち 友達による影響で決まるんだそうです。 例えば、体重や身長といった身体的なものは80%が遺伝子で決まるそうなんですが、
せいかく
性格、メンタルの弱さや外向性、柔軟性などは、ざっくり遺伝子で半分決まり、残りは
ともだち、えいきょう はんぶん き
友達の影響で半分ほどは決まっていくそうです。って「友達の影響強くね?」

ちなみに親の育て方が与える影響はO~11%で、受ける影響としてはかなり少ないんだそうです。

「子育てに悩む必要なくね?」

ということで、じゃぁ親が子供になにをしてあげたらいいのか。まずは「食い友達関係を作れるようにしてあげること」だそうです。なにを良いとするかは置いといて、ヤ〇キー学校に行けばヤ〇キーになる可能性が増すみたいな感じで、友達関係は影響力大なんだそうです。

次は「過干渉しないこと」だそうです。多く口出す親の子供ほど自分を批判する傾向が高くなり、うつになりやすい傾向もあるようです。教えることもあるわけで、ほっときすぎてもいけない中で、身内見ててもなかなか難しそうです。

最えある 1位。それは「欠点の活かし方を教える」だそうです。人と違うことを認めるということでしょうか。例えば、ネガティブな人は物事を現実的に捉えられることがわかっていたり、協調性がない人は独自性が強いということがあったり、うつになりやすい人は分析力が高いということがあったり、できないことや弱点を直してあげようとするのではなく、弱みと強みが表裏一体だと教えてあげること、捉え方を変えてあげることが大切なことだそうです。

ん〜興味深い。もちろん他にもいろんな研究や実験が日々されていて、これはほんのいちょうでは過ぎないし、何が良い悪いって結局どうなんでしょうね。ちなみに、僕は家族での食事中、顔が見えるだけで姪っ子に泣かれるので、僕だけ円卓の真逆を向いて食事をしたというトラウマがあります。すいません、余談でした。

Oh-Life

KII

第27回 いつ見ても鎌倉時代は物騒!?

だがこのドラマは、退場する人物のキャラを退場前に丁寧に掘り下げていくのがとても しゅった。 なので、「この人はもう退場しても仕方ない」というような人物でも、いざ退場するとなぜか物悲しい気分になるのだ。こうしてドラマにのめり込んでいくのである。

がまくらどの まゃくほん さきにこうきして、「新選組!」「真田丸」に続いて3作目の大河ドラマだ。 鎌倉殿の脚本は三谷幸喜氏で、「新選組!」「真田丸」に続いて3作目の大河ドラマだ。 凄くざっくりなのだが、3作目ともなるといろいろと洗練されている気がする。まぁ 「新選組!」は僕が高1の頃だったので、その頃と比べると僕の話に対する理解力も上がっているのかもしれない(笑) そういえば、「新選組!」もカッコいい話は多かったが、 はいぶん ちょうそう はなし だいでん こうそう はなし といろいろ ないぶこうそう はなし とがまた こうそう はなし とないない では 内部抗争の話だった。「真田丸」では内部抗争はあまり無かったものの、晩年の豊臣秀吉の身内への厳しい仕打ちは、ドラマとわかっていてもゾッとした。

僕が、初めて見た大河ドラマは「毛利元就」だった。その時は歴史に興味があったから見ていたわけではなく、よくテレビで見ていたジャニーズの人が出演していたから見ただけだった。それから徐々に歴史に興味を持ち始め、「葵徳川三代」を見る頃には歴史が大好きになっていた。

まぁ、徳川と書いているのに、織田信長も豊臣秀吉も全く登場しないことには子供心にとてもがっかりしたのだが。それにしても、津川雅彦さん、西田敏行さん、江守徹さん、新にえばいそう といなど、あの頃の僕にはかなり渋すぎるキャストだった(笑) それでも 一生懸命見たことを今でも覚えている。それから僕は、熱量に差はあれど大河ドラマを 見続けることになるのである。

大河ドラマを数多くみていると、別々の作品ではあるが、歴史の流れでは繋がっているということがある。例えば「北条時宗」という作品がある。この作品は、「鎌倉殿」の後の時代の話である。なので、「鎌倉殿」では若手や子どもで登場している人物が、「北条時宗」では貴禄のある重鎮として登場しているのだ。「あの時の子どもが、後の作品では立派になっているんだなぁ」などと思うと、より楽しく大河ドラマを見ることができるのである。

また、「今回生まれた子どもが、後の作品では伊東四朗になるのか」とか、「坂口健太郎の素に、かたなではか、というのは流石に無理がある(笑)」など、役者さんの違いでも楽しむことができるのだ。 僕だけかもしれないが・・・。ちなみに、「平清盛」 \rightarrow 「鎌倉殿の 13人」 \rightarrow 「北条時宗」 \rightarrow 「太平記」という順番で大河ドラマを見ると、楽しく濃厚に中世の日本史を知れるのではないだろうか(笑)

いろいろ書いたが、「鎌倉殿」ももう最終回間近である。これだけ楽しいと一年もあっという間だ。 少 々 ハードルが上がってはいるが来年の大河も楽しみである

れいわ ねん がつ れいわ ねん がつ 令和3年12月~令和4年7月

ファーマーズマルシェ農福

JDF全国フォーラム

こくらちゅうおうしょうぎょうれんごうかいり じかい小倉中央商業連合会理事会

JIL全国セミナー

しょうがいしゅ さべ つかいしょうし えんちいききょうぎ かい 障害者差別解消支援地域協議会

きゅうしゅう えきむじんか JR九 州 ユニオンと駅無人化 いけんこうかん について意見交換

ふくおかとくべつし え んがっこう 福岡特別支援学校Zoom授業

JIL 九 州 スカイプ会議



オンライン・シンポジウム

ずいしんきょうかいせいどがくしゅう 推進協会制度学習スカイプ会議

とくべつしえんがっこう 特別支援学校プロジェクト会議

インクルーシブ教育プロジェクト交流会

映画インディペンデントリビング じょうえいかいうちあわ 上映会打合せ

こくさいしょうがいしゃねん れんぞく 「国際障害者年」連続シンポジウム

きゅうしゅうか し いせんしじょう JR 九 州 香椎線試乗

ぇき むじんか かん きゅうしゅう じりっせいかつ 駅の無人化に関して 九 州 の自立生活センター たんたいきょうどう ようぼうしょ きゅうしゅう ていしゅつ 16団体共同の要望書を JR九 州に提出

じむきょくかいぎ 事務局会議

しょうがいびょうどうけんしゅう 障害平等研修(DET)

福岡特別支援学校Zoom授業

映画インディペンデントリビング 上映会打合せ

JR駅の無人化に反対する集会

きゅうしゅう えきむじんか いけんこうかん JR九 州と駅無人化について意見交換

JIL 九 州 スカイプ会議

JIL九州ブロック大会

特別支援学校プロジェクト会議

しょうがいしゃさ べ つかいしょうし え んちいききょうぎ か い 障害者差別解消支援地域協議会

しょうがいびょうどうけんしゅう 障害平等研修(DET)

ಕេះ៩៙១០៤០១០៤៤៹១៩៤៤៤ ៤៩៤៩៤៤៧៤៤៩៩៩១៩៩៤៧ ៤៤១៩៩៤៧៤៩៩ 北九州市障害福祉団体連絡協議会(障団連)政策 研修部会

きゅうゆうせいほこほうさいばんしょめいかつどう 旧優生保護法裁判署名活動

すいしんきょうかいせい どがくしゅう がいき 推進協会制度学習スカイプ会議

そうだんしえん 「相談支援と CIL」研修

えびはらひろみ おも つど 海老原宏美を想うみんなの集い

JR九 州と駅無人化について意見交換

じむきょくかいぎ事務局会議

とくべつしぇんがっこう 特別支援学校プロジェクト会議

推進協会制度学習スカイプ会議

JIL九州スカイプ会議

JIL九州ブロック大会

とくべつしえんがっこう せんせい しょうかいとうじしゃ 特別支援学校の先生と障害当事者とのオンライ ン ^{ざだんかい} 座談会

じむきょくかいぎ事務局会議

にほんきん 日本筋ジストロフィー協会福岡県支部総会

JIL 九 州 スカイプ会議

^{まいが} 映画インディペンデントリビング上映会 かいさい

ばんこく JIL全国オンラインセミナー

またきゅうしゅうししょうがいしゃさべつかいしょうしぇんちいききょうぎかい北九州市障害者差別解消支援地域協議会

しょうだんれんきたきゅうしゅうしいけんこうかんかい障団連北九州市意見交換会



僕は、小さい頃からずっと同じ床屋を利用しているのですが、流石に利用し始めて約 30年ともなると、その床屋の全お客さんのなかでも最長クラスの利用歴の長さになる そうです。 [KI]

ロゴについて■



この3つが繋がったチューリップには、3 リー「首心選択」「首心決定」 「自己責任」の意味と、この北九州の地で自分らしい、いきいきと した花を咲き誇らせてほしい・・・という願いがこめられています。

会員募集

自立生活センターの最大の特徴は、 運営や各種サービスを「障害者」首らが ず心となって。行っていることです。これ は、「障害者」にとって何が必要かという ことを一番知っているのは「障害者」自身 であると考えるからです。

「自立生活センターぶるーむ」はこの 考えのもと、2007年10月に産声をあ げました。当団体の活動は、皆さまからの ご寄付と会費により支えられています。 ご支援とご協力をお願い致します。

会	員種別	年会費
世紀かいいん 正会員	当該人の を持つ で参加していただける個人の である。	3, 000円
きんじょかいいん 賛助会員	当法人の事業を 資金留などで養助 していただける 個人及び団体の 汚。	5, 000円

(銀行振込) まんこうめい にしにほん きんこう むろまちしてん 銀行振込) 銀行名:西日本シティ銀行 室町支店 こうさめいぎ とくていひぇいりかつどうほうじん じりつせいかつ り じ たなかゆうへい 口座名義:特定非営利活動法人 自立生活センターぶるーむ 理事 田中雄平

口座番号:1694039

編集人 NPO法人 自立生活センターぶるーむ

連絡先 〒802-0085

元 〒802-0083 あくまかけんきだきゅうしゅうしこくらき たくよしのまち ばん ごう 福岡県北九州市小倉北区吉野町10番19号パークプラザ三萩野3階

093-482-4832 TEL

093-482-4878 FAX

E-Mail cil-bloom@nifty.com

定価 100円 URI http://cil-bloompage.world.coocan.jp/